

Viernes 25 de Noviembre del 2011

Última modificación 25.11.2011

El Financiero Defender "perennidad del euro", compromiso de economías líderes (AFP, Reuters) ESTRASBURGO, Francia, 24 de noviembre.- Los dirigentes de las tres mayores economías de la zona euro, Angela Merkel, Nicolas Sarkozy y Mario Monti, se comprometieron a defender la "perennidad del euro" sin tocar el Banco Central Europeo (BCE), aun si modifican los tratados europeos, tal como pretendía Alemania. Francia y Alemania "harán propuestas en los próximos días para modificar tratados" de la Unión Europea para "mejorar la gobernanza de la zona euro y la convergencia de las políticas económicas", anunció Sarkozy al término de una minicumbre celebrada en Estrasburgo (este) con los jefes de Gobierno de Alemania e Italia para "acelerar" el plan de rescate de la eurozona. La modificación de los tratados europeos era una de las exigencias que venía planteando Alemania para reforzar la disciplina presupuestaria de los 17 Estados de la zona euro y frenar el contagio de la crisis de la deuda soberana a otros países, en particular Italia y España. P.C. zona euro, euro, tratados europeos, Banco Central Europeo Tipo de cambio se mantiene en máximos de 32 meses Clara Zepeda Hurtado Mientras los mercados financieros internacionales se mantienen nerviosos, pero los políticos se toman la crisis fiscal con calma, el peso es "severamente" golpeado frente a su cruce con el dólar, debido al desapalancamiento de las empresas y de los bancos en el mundo, así como a la baja demanda por activos con alto rendimiento. El veto de la canciller alemana, Angela Merkel, a los eurobonos y a la bazuca del Banco Central Europeo (BCE) no es nuevo, pero decepcionó a los mercados que esperaban algún cambio de actitud, alargando nuevamente una solución contundente por parte de las autoridades de la Unión Monetaria. De acuerdo con el precio final del Banco de México, el dólar anotó ayer su octava ganancia consecutiva ante el peso, periodo en el que acumula una depreciación de 69 centavos, al cerrar en 14.20 unidades en operaciones spot. P.C. tipo de cambio, peso, dólar Alistan segunda reforma energética Esther Arzate La fracción del Partido Acción Nacional en el Senado de la República y el gobierno federal preparan una segunda reforma energética que prevé nuevos mecanismos de exploración y explotación del denominado shale gas y la reactivación de la industria petroquímica nacional. La iniciativa, que buscará ser consensada con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), está prevista para exponerse a la Comisión de Energía en la segunda semana de diciembre. P.C. sector energético, reforma energética, gobierno federal, partidos políticos Economía informal, imparable: Dávila Isabel Becerril El comercio organizado del país solicitará al presidente Felipe Calderón la reactivación de la Comisión Intersecretarial para la Prevención y Combate a la Economía Ilegal, porque ésta se encuentra imparable. Jorge Dávila Flores, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), señaló que hoy existen 13.5 millones de informales, y si se le suman los 2.5 millones de mexicanos desempleados da un total de 16 millones de personas que "ya pueden estar operando en la ilegalidad". P.C. economía informal, empleo informal Incertidumbre financiera marca negociación de salarios mínimos (Zenyazen Flores) En un contexto de pérdida de dinamismo del crecimiento económico por la desaceleración de Estados Unidos y la incertidumbre financiera global, los empresarios y sindicatos agrupados en el Consejo de Representantes de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami) se instalarán la próxima semana en sesión permanente para negociar el aumento a los salarios mínimos para 2012. Dicho Consejo dispondrá de un plazo que va del 1 al 30 de diciembre para fijar los nuevos salarios, pero un día antes, el 30 de noviembre, los patrones y trabajadores celebrarán su última sesión ordinaria del año, en la que analizarán un informe sobre el comportamiento de los salarios y el entorno económico nacional e internacional durante enero-octubre de 2011. P.C. salario mínimo, Conasami Aumentan precios 0.97% en la primera quincena de noviembre Eduardo Jardón Los precios al consumidor en México en la primera quincena de noviembre reportaron su mayor alza en casi 13 años, impulsados por la subida en las tarifas eléctricas. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que la inflación en el periodo fue de 0.97 por ciento, la más alta desde enero de 1999. La cifra resultó superior a las expectativas de los analistas, quienes además atribuyen la mayor alza a la depreciación del tipo de cambio y al fortalecimiento de la demanda interna. A tasa anual el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) creció 3.44 por ciento, por arriba del 3.15 por ciento de la quincena previa. P.C. precios, Índice Nacional de Precios al Consumidor, INPC, inflación Exportaciones mexicanas, en proceso de desaceleración Eduardo Jardón Las exportaciones mexicanas crecieron 13.4 por ciento anual durante octubre y mantuvieron su tendencia descendente. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que en el décimo mes el país vendió mercancías al exterior por un valor de 30 mil 88 millones de dólares. Desde mediados de 2010 el sector exportador comenzó a debilitarse, ante la pérdida de dinamismo de la economía estadounidense, su principal mercado P.C. exportaciones Sequía deja pérdidas en 963 mil hectáreas del norte Héctor A. Chávez Maya Mientras no haya agua, para los productores afectados por las sequías en el norte del país no habrá alternativa más que el empleo temporal, reconoció el secretario de Agricultura, Francisco Mayorga Castañeda. Entrevistado tras inaugurar el Primer Foro Económico de Pesca y Acuacultura señaló que en las zonas del norte donde hay agua se está fomentando la producción de granos forrajeros, pues además de requerir menos agua permitirían sostener el ganado en la época más crítica que será la primavera de 2012. Al hacer un balance de las afectaciones por la sequía informó que al pasado día 18 se tienen contabilizadas pérdidas totales en 963 mil hectáreas y la muerte de 42 mil cabezas de ganado. P.C. sequía, sector agropecuario Necesaria, una reserva estratégica de granos (Héctor A. Chávez Maya) La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) exhortó a los pequeños campesinos a empezar trabajos para la creación de una reserva estratégica de granos, a fin de enfrentar los efectos del mal clima, que este año devastaron la producción agrícola y ganadera del país. El director de la oficina del secretario de la Sedesol, Raúl Ibáñez Márquez, aseguró que de no ser por las reservas de 700 mil toneladas de maíz blanco con que contaba Diconsa "hubiera sido imposible contener el precio" de la tortilla, pero ya se agotaron y será necesario recuperarlas justo cuando el medio rural enfrenta una severa crisis. Al participar en el acto inaugural del 27 Congreso Nacional Extraordinario de la Unión General de Obreros y Campesinos de México (UGOCM) señaló que "2009 fue el más seco de los últimos 20 años; 2010 el más húmedo de los últimos 50, y 2011, entre sequía y heladas, nos ha enseñado que es imposible contener el clima". P.C. granos,

reserva, cambio climático Reforma Revierten pérdidas mercados europeos Juan Carlos Orozco Ciudad de México (25 noviembre 2011).- Sin mayores indicios de que la crisis de deuda de la eurozona tenga solución a la vista, los inversionistas de la región decidieron comprar acciones con precios castigados y los más importantes pisos de remate accionario del viejo continente cerraron operaciones con ganancia. Después de seis días a la baja, y en los que acumuló una pérdida de 7.84 por ciento, este viernes el índice Euro Stoxx, que agrupa a las 50 acciones más importantes de Europa, cerró con un alza de 1.01 por ciento; después de que a la mitad de la jornada presentará pérdidas por 1.2 por ciento. P.C. sistema financiero, bolsas europeas, crisis, deuda Cae México en ranking de PIB per cápita Juan Carlos Orozco Ciudad de México (25 noviembre 2011).- Pese a que durante el periodo julio-septiembre del presente año, el Producto Interno Bruto (PIB) por habitante subió 13.5 por ciento respecto al año pasado, el País descendió tres lugares en el ranking del Fondo Monetario Internacional. De acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) durante el tercer trimestre del año, la generación de riqueza de la economía mexicana alcanzó un monto anualizado de 14.458 billones de pesos. Esto significa que en ese lapso el PIB per cápita sumó 10 mil 194.6 dólares anuales, cifra superior en 13.5 por ciento a la alcanzada en el mismo periodo del año previo. P.C. PIB per cápita, FMI, INEGI, ranking Sube a 9.3% población subempleada Juan Carlos Orozco Ciudad de México (25 noviembre 2011).- Durante octubre de este año, la población subocupada, aquella que está dispuesta a trabajar más horas, representó el 9.3 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) del País, lo que significa un avance de 0.43 puntos porcentuales respecto a la proporción alcanzada un mes antes, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En contraste, la tasa de desocupación a nivel nacional representó el 4.83 por ciento de la PEA, es decir una disminución de 0.38 puntos porcentuales respecto a la de septiembre, medida con cifras desestacionalizadas. P.C. desempleo, PEA, INEGI Firman empresas acuerdo sustentable Notimex Ciudad de México (25 noviembre 2011).- La Asociación Nacional de Energía Solar (ANES) y 28 empresas, organismos públicos y privados firmaron el primer Acuerdo Nacional de Sustentabilidad, mediante el cual se impulsarán instrumentos de financiamiento comprometidos con el ambiente. En el acuerdo, firmado en la exposición Green Solutions 2011, participan empresas como Grupo Financiero Banorte, Nissan México, Procter & Gamble México, Unilever, Xerox Mexicana, Walmart de México y Centroamérica, Ericsson, American Chamber y el Instituto Mexicano para la Competitividad. Con el aval de la Secretaría de Medio Ambiente, se signó el convenio que propone que las empresas lideren el cambio hacia la sustentabilidad, con una nueva visión que considere esta práctica ambiental como una oportunidad de negocio. P.C. desarrollo sustentable, medio ambiente, sector empresarial Se duplica déficit en cuenta corriente Ernesto Sarabia Ciudad de México (25 noviembre 2011).- Durante el tercer trimestre del 2011 la economía mexicana observó un déficit en la cuenta corriente de 3 mil 757 millones de dólares, con lo que se incrementó 103 por ciento respecto al mismo periodo del año anterior, según datos del Banco de México (Banxico). Este saldo se originó de la combinación de déficit en las balanzas de bienes y servicios, con 8 mil 497 millones de dólares; en la de renta, de mil 433 millones; así como de un superávit en la balanza de transferencias, por 6 mil 173 millones. P.C. economía mexicana, déficit, Banco de México Viven 18 millones sin ejercer carrera Gustavo de la Rosa Ciudad de México (25 noviembre 2011).- En el País, existen 17.8 millones de personas profesionistas subocupados, es decir, que a pesar de tener licenciaturas, maestrías o doctorados, trabajan en actividades que no corresponden a su carrera. Según datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), del Inegi, hasta el tercer trimestre del año, la tasa de personas que están en esta situación fue de 38.03 por ciento de la población ocupada, cifra que se ubicó en su nivel más alto en la historia. P.C. desempleo, subocupación, profesionistas, educación, ENOE Cotiza dólar en \$14.32 a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (25 noviembre 2011).- La paridad del peso frente al dólar opera con números en contra, al tener en la situación de la deuda de Europa su principal foco de atención por la falta de referentes económicos sustantivos en Estados Unidos. A la venta, en Banamex, el dólar menudeo de la Unión Americana se negociaba en 14.32 pesos a la venta y en 13.77 unidades a la compra, 0.1 por ciento por arriba de su cotización previa. Por la mañana, el dólar abrió en 14.33 pesos a la venta y se compraba en 13.78 unidades. En la terminal aérea de la Ciudad de México la moneda mexicana se ve más presionada, al subir 10 centavos a 14.35 a la venta en Consultoría Internacional Banco. P.C. tipo de cambio, dólar Se cotiza Brent en 107.39 dólares Notimex Londres, Reino Unido (25 noviembre 2011).- El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en enero se cotizaba en 107.39 dólares al inicio de la sesión de hoy en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). El Brent registra una baja de 39 centavos de dólar (0.36 por ciento) respecto al cierre previo de 107.78. En tanto, el crudo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) para entregas en enero caía 20 centavos de dólar (0.21 por ciento) y se cotizaba en 95.98 dólares por barril. P.C. crudo, petróleo, Brent, WTI, precios El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91259.html> Italia y la crisis financiera en Europa Alexis Kretchmar* | El Universal La crisis que vive Europa hoy parece ser la misma imagen del escenario que acontecía en 1947, cuando Estados Unidos estableció el Plan Marshall para reactivar la precaria situación económica en la que estaba inmerso el viejo continente luego de la Segunda Guerra Mundial. Esta iniciativa comprendía el apoyo económico de Estados Unidos por 13 mil millones de dólares para contribuir a la recuperación. Después de 60 años parece que Europa se encuentra en peores condiciones económicas que en aquellos años posteriores al mayor conflicto armado del siglo XX. P.C. Europa, crisis financiera, Italia <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91261.html> Peso continúa depreciándose frente al dólar Ricardo Jiménez | El Universal El problema de la crisis de deuda soberana de algunos países de la Zona Euro, presiona al peso mexicano y acentúa más su devaluación. En el transcurso de ayer, el tipo de cambio peso-dólar en operaciones interbancarias llegó hasta los 14.24 para cerrar en 14.20 pesos, un precio máximo no antes visto desde marzo de 2009 cuando rebasó los 15.49 pesos por dólar. El tipo de cambio se depreció 3 centavos ayer respecto a la última cotización de la jornada previa (14.17 pesos). P.C. tipo de cambio, dólar, crisis <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91264.html> Repunta inflación quincenal: INEGI Ixel Yutzil González | El Universal El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) se incrementó 0.97% en la primera quincena de noviembre de este año, con relación a la quincena inmediata anterior. El dato se compara con un aumento de 0.68% en la misma quincena de 2010 y con la tasa de 0.74% estimada

por el consenso de analistas. Con ello reportó uno de los datos más elevados para una quincena similar desde 2000, debido al efecto de repuntes en los precios de los energéticos, principalmente de la electricidad por el fin del subsidio en ciudades del país y del precio del gas LP. P.C. inflación <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91267.html>Bajar ritmo del PIB: CIEN | El Universal La economía nacional no podrá sostener el ritmo de crecimiento de 4.5% que ha registrado este año, sino que irá reduciendo su ritmo de la mano de la economía global, estimó José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación y Negocios (CIEN) del Tecnológico de Monterrey. De acuerdo con previsiones del CIEN, la economía doméstica acentuará su desaceleración en el primer trimestre de 2012, con lo que la economía crecerá entre 1% y 1.5% en 2012. Al margen de la presentación del estudio Capacitación, competitividad e innovación del Tecnológico de Monterrey, explicó que México depende fuertemente del exterior. P.C. PIB, crecimiento económico <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91270.html>Mete Ferrari “turbo” para apoyar mipymes Eduardo Camacho | El Universal Bruno Ferrari, secretario de Economía, aseguró que durante su gestión se está trabajando con “turbo” para mejorar la apertura, situación y futuro de las pymes. “Entre las prioridades, la primera es su subsistencia, que se creen sólidamente, tengan capacitación, acceso a créditos, generen más empleos, cuenten con los recursos necesarios y se cierre todo el ciclo de una mipyme, hasta lograr su consolidación”. P.C. mipymes, Secretaría de Economía El Economista <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/11/25/desempleo-retrocede-octubre-inegi>Desempleo retrocede en octubre: INEGI Notimex En octubre de este año, la tasa de desocupación en el país se redujo respecto a la del mismo mes de un año antes al pasar de 5.7% a 5.0%, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Con datos desestacionalizados en el mes en cuestión la tasa de desocupación a nivel nacional fue de 4.83 % respecto de la Población Económicamente Activa (PEA), inferior en 0.38 puntos porcentuales a la cifra reportada en septiembre previo. En su reporte sobre indicadores oportunos de ocupación y empleo, indica que la población subocupada pasó de 8.5% en el décimo mes del año pasado a 9.3% a octubre de 2011. P.C. desempleo, INEGI <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/11/25/pib-nominal-crece-94-tercer-trimestre>PIB nominal crece 9.4% en tercer trimestre Notimex El Producto Interno Bruto Nominal (PIBN) en el país registró en el tercer trimestre de este año un crecimiento de 9.4% en comparación con igual periodo de 2010, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En su reporte, el organismo indica que el PIBN a precios de mercado fue de 14 billones 458,142 millones de pesos corrientes, como resultado del avance de 4.5% del PIB real y del crecimiento de 4.8% en los precios implícitos del producto. Explica que el monto total se obtuvo al sumarle al PIBN a valores básicos producido por todos los sectores de la actividad económica el monto de impuestos a los productos netos de subsidios, que fue de 417.555 millones de pesos. P.C. PIB, INEGI <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/11/25/mexico-registra-deficit-3757-mdd-cuenta-corriente>México registra déficit de 3,757 mdd en cuenta corriente Reuters El déficit en la cuenta corriente de México se amplió en el tercer trimestre a 3,757 millones de dólares, en medio de un menor dinamismo de las exportaciones manufactureras que se envían a Estados Unidos, dijo el viernes el banco central. El saldo negativo es mayor al déficit de 2,975 millones de dólares registrados en el trimestre previo y contrario al pequeño superávit de 257 millones de dólares del primer trimestre, según datos del Banco de México (central). "Durante el tercer trimestre de 2011 se observó un debilitamiento de la demanda externa que enfrenta el país como consecuencia de la desaceleración de los niveles de actividad global y, en particular, de Estados Unidos", dijo la entidad. Entre enero y septiembre, México acumuló un déficit en cuenta corriente de 6,475 millones de dólares, equivalente al 0.7% del Producto Interno Bruto (PIB). P.C. déficit, cuenta corriente, Banco de México <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/11/25/efecto-electricidad-sigue-presionando-inflacion-inegi>Efecto electricidad sigue presionando la inflación: INEGI Leonor Flores / El Economista La inflación sin subsidio a la electricidad creció 0.97% en los primeros 15 días de noviembre, nivel que no se veía desde hace tres años para un periodo similar, según datos del INEGI. Analistas observaron que en ese periodo los precios de algunos servicios y mercancías se vieron afectados por la depreciación del tipo de cambio. El resultado de la inflación estuvo por encima de lo que estimaron los analistas que preveían 0.85 por ciento y, por otro lado, el mayor costo en algunos alimentos indispensables en la dieta diaria del mexicano, como la cebolla, hizo que la canasta básica se incrementara casi tres veces más que la inflación general, para ubicarse en 2.32 por ciento. P.C. inflación, INEGI <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/11/25/deuda-municipal-crece-132-sexenio>Deuda municipal crece 132% en el sexenio Fernando Franco y Erick Ramírez / El Economista La deuda municipal en México aumentó 132% en términos reales en lo que va de la administración del presidente Felipe Calderón, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Los pasivos de los ayuntamientos pasaron de 14,622 millones de pesos al cierre del 2006 a 41,396 millones en septiembre de este año. Es decir, durante el periodo crecieron en 26,774 millones de pesos, 15.47 millones cada 24 horas. Sólo 15 alcaldías municipales concentraron al tercer trimestre del año 40% de las obligaciones financieras netas de los ayuntamientos. P.C. deuda, municipios, SHCP <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2011/11/25/pymes-potencial-mercado-banca-babatz>Pymes, potencial mercado para la banca: Babatz Edgar Huérfano / Enviado El Economista Cancún.- La banca a diferencia de otros años ahora tiene la necesidad de prestar y ganar mercado, debido a la disminución de comisiones y mayor competencia, aseguró Guillermo Babatz, presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Durante la inauguración de la Convención Anual del Consejo Mexicano de Uniones de Crédito (ConUnión), en Cancún, el funcionario comentó: “El crédito al consumo ya no es la panacea, ahora los bancos han tenido que voltear a ver a las pymes para incrementar su negocio. Los márgenes de ganancia han disminuido, lo que los ha obligado a ser más eficientes”. P.C. pymes, créditos, sistema financiero <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/11/25/reformas-estructurales-salida-mas-viable-italia>Reformas estructurales, salida más viable para Italia Reuters Roma.- Medidas de corto plazo para reducir el déficit presupuestario de Italia no serán suficientes para resolver los problemas económicos del país y solo reformas estructurales generarán crecimiento, dijo el viernes el nuevo gobernador del Banco de Italia, Ignazio Visco. "Los problemas financieros de hoy reflejan las políticas presupuestarias públicas de los últimos años. No podemos ser

ingenuos al pensar que solo medidas macroeconómicas resuelven las deficiencias", afirmó Visco en Sicilia, en su primer discurso público como gobernador. P.C. Banco Central, Italia, reformas estructurales, crecimiento económico <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/11/25/ingreso-autos-usados-tlcan-pega-industria-automotriz>

Ingreso de autos usados con TLCAN pega a industria automotriz Roberto Morales y Tania Rosas / El Economista La apertura que México pactó en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) está impulsando la importación de autos usados hasta el punto de convertirse en la principal preocupación de la industria automotriz nacional. Los mexicanos importaron 470,000 automóviles usados en el 2010 y la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) estima que la tendencia crecerá pronunciadamente hasta rebasar las 600,000 unidades en el 2011.

“Vamos a exceder los 600,000 autos importados; en nuestro país estamos importando autos viejos en condiciones realmente deplorables”, comentó Eduardo Solís, presidente de la AMIA, al participar en la expo y conferencia Green Solutions 2011. P.C. industria automotriz, importaciones, TLCAN La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/11/25/12328834-continua-dolar-al-alza-se-vende-hasta-en-14-37-en-bancos-capitalinos>

Dólar se vende hasta en \$14.37 en bancos capitalinos Notimex México, DF. Este viernes, el dólar libre se aprecia siete centavos respecto al cierre de la sesión cambiaria de ayer, al venderse hasta en 14.37 pesos, en tanto que el precio más bajo a la compra es de 13.82 pesos en bancos del Distrito Federal. Asimismo, la moneda europea registra una variación al alza de nueve centavos en comparación con el término de la sesión cambiaria de la víspera, al venderse hasta en 19.26 pesos, mientras que el yen se oferta hasta en 0.185 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/11/25/102155992-bajo-desempleo-a-5-0-en-octubre-inegi>

Baja desempleo a 5.0% en octubre a tasa anual: Inegi Notimex México, DF. En octubre de este año, la tasa de desocupación en el país se redujo respecto a la del mismo mes de un año antes al pasar de 5.7 por ciento a 5.0 por ciento, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Con datos desestacionalizados en el mes en cuestión la tasa de desocupación a nivel nacional fue de 4.83 por ciento respecto de la Población Económicamente Activa (PEA), inferior en 0.38 puntos porcentuales a la cifra reportada en septiembre previo. P.C. desempleo, PEA, INEGI <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/11/25/92433366-izquierda-europea-solo-201>

administró la pobreza y a aplicar las mismas políticas de derecha que les dictan los grandes capitales financieros”, señaló el economista Arturo Huerta González, coordinador del área de posgrado de Economía en la UNAM, quien opinó que Andrés Manuel López Obrador podría encabezar un auténtico gobierno de izquierda “en caso de ganar la presidencia”, sólo si cambia el modelo económico, para promover el crecimiento de la economía interna y la creación de empleos. P.C. Europa, crisis, pobreza <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/11/25/8207197-crecimiento-chino-se-desacelerara-al-8-5-pct-en-2012>

economista Crecimiento chino se desacelerará al 8.5% en 2012: economista Reuters Pekín. El crecimiento económico de China se desaceleraría a un 8.5 por ciento en el 2012 debido a una menor demanda externa, pero una expansión más lenta es “razonable y aceptable”, dijo un importante economista del Gobierno según declaraciones publicadas el viernes. Lu Zhongyuan, subdirector del estatal Centro de Investigación para el Desarrollo, estimó además que la inflación en el país se moderaría a un 4.5 por ciento el próximo año, de acuerdo con las declaraciones publicadas en la agencia de noticias estatal Xinhua. P.C. China, crecimiento económico <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/11/25/74749735-abren-a-la-baja-principales-bolsas-europeas>

Abren a la baja principales bolsas europeas Notimex Madrid. Las principales bolsas de valores de Europa abrieron hoy en terreno negativo, en una apertura en la que destacó la caída del mercado de Londres con 0.51 por ciento. Las plazas bursátiles europeas cayeron después de que un informe en Bruselas reveló que la zona euro aún está en problemas para diseñar un fondo de rescate capaz de proteger a Italia y España. P.C. sistema financiero, bolsas europeas El País http://www.elpais.com/articulo/economia/Sarkozy/Merkel/dijeron/ Monti/cae/Italia/cae/euro/elpepueco/20111125elpepueco_10/Tes

Sarkozy y Merkel dijeron a Monti que “si cae Italia cae el euro” EFE | Roma 25/11/2011 La canciller alemana, Angela Merkel, y el presidente de Francia, Nicolás Sarkozy, reconocieron ayer que “la caída de Italia” significaría “inevitablemente” el final del euro, según ha informado hoy el Gobierno italiano. En un comunicado, el Ejecutivo italiano ha informado de la cumbre celebrada ayer en Estrasburgo (Francia) entre el primer ministro italiano, Mario Monti, y los mandatarios de Francia y Alemania, y de cuyos resultados ha informado hoy Monti al Consejo de Ministros. “Sarkozy y Merkel expresaron plena confianza en el presidente Monti y en su Gobierno y manifestaron su apoyo a Italia, asegurando ser conscientes de que la caída de Italia llevaría inevitablemente al final del euro, provocando un estancamiento del proceso de integración europea de consecuencias imprevisibles”, reza la nota. P.C. Europa, euro http://www.elpais.com/articulo/economia/Centro/Predicciones/Economicas/preve/tasa/paro/superior/2015/elpepueco/20111125elpepieco_5/Tes

El Centro de Predicciones Económicas prevé una tasa de paro superior al 20% hasta 2015A. BOLAÑOS - Madrid - 25/11/2011 El Centro de Predicciones Económicas (Ceprede) entró ayer en la puja a la baja que protagonizan desde hace semanas servicios de estudios y organismos internacionales al analizar el futuro próximo de la economía española. Según sus últimas previsiones, la tasa de paro, principal termómetro del impacto de la crisis en España, no bajará del 20%, al menos, hasta 2015. El desempleo escaló al 20% de la población activa en 2010, apenas tres años después de haber llegado al 8%, la tasa más baja en tres décadas. El inesperado deterioro del mercado laboral en verano ha llevado a los analistas a revisar los pronósticos, que ahora vaticinan de forma casi unánime que la tasa de paro promediará este año más del 21%. Es también el punto de partida de las nuevas previsiones de Ceprede (21,3% en 2011), que extiende los malos augurios hasta 2015. Ocho años después del arranque de la crisis, el desempleo aún rondaría el 20,5%, según el centro de investigación, adscrito a la Universidad Autónoma de Madrid. P.C. desempleo, pronósticos, Ceprede http://www.elpais.com/articulo/economia/Merkel/entierra/debate/eurobonos/papel/BCE/elpepueco/20111125elpepieco_1/

TesMerkel entierra el debate sobre los eurobonos y el papel del BCEMIGUEL MORA - Estrasburgo - 25/11/2011 Nicht. Eso dijo ayer la canciller Angela Merkel entre las brumas y el intenso frío del bajo Rin. No a los eurobonos. No a los préstamos ilimitados del Banco Central Europeo. No, siquiera, a hablar del BCE, porque el organismo "es independiente". Es decir, no se toca, ni se tocará. Y sí a la unión fiscal y a los castigos a los países que no se acojan a la nueva disciplina. Sí, también, a Mario Monti, nuevo primer ministro italiano, un sí incondicional a su "impresionante" batería de medidas y reformas para Italia, quizá para tocarle un poco la moral al presidente francés, Nicolas Sarkozy, que salió cabizbajo de la trilateral de Estrasburgo. La canciller llegó tarde a su cita porque su avión se averió antes de salir, pero tuvo tiempo de dar un golpe de mano que parece definitivo al directorio franco-alemán. Alemania impuso a Francia e Italia (entre los tres países, un 70% del PIB de la zona euro) el menú largo y estrecho del Bundesbank: la reforma de los tratados para reforzar la unión monetaria y fiscal, con sanciones a los países díscolos, será propuesta antes de la próxima cumbre del 9 de diciembre. P.C. eurobonos, Banco Central Europeo, Angela Merkel